



✚ Pastoralreferent/in ✚



Dirk Baltes



Annika Frank



Jörg Koch

... für die Menschen in der Welt von heute ...

Pastoralreferent/innen sind Frauen und Männer, die gelernt haben, personen-, aufgaben- und bedarfsgerecht in großen pastoralen Räumen zu arbeiten und an Schnittstellen von Gesellschaft und Kirche tätig zu sein.

Dabei verstehen sie sich als Brückenbauer/innen, die gesellschaftliche und kirchliche Bezüge miteinander verbinden.

In ihrer Arbeit mit Menschen und Gruppierungen in und außerhalb der Kirche arbeiten sie als Netzwerker/innen sozialraum- und lebensraumorientiert. Sie experimentieren und entwickeln gemeinsam mit Interessierten neue Formen christlichen Lebens.

Als seelsorgliche Begleiter/innen und Kirchenentwickler/innen stärken und fördern sie sowohl einzelne Menschen als auch Initiativen, die sich für ein Leben im Sinne des Evangeliums einsetzen.

Als Theologen/innen sind sie (mit-)verantwortlich für die Entwicklung zukunftsfähiger Konzepte der Seelsorge.

Pastoralreferenten/innen sind vielfach in großen pastoralen Räumen – zurzeit in Dekanaten – und in kategorialen Aufgaben – wie zum Beispiel in der Krankenhausseelsorge – eingesetzt. In der Regel arbeiten sie in Teams mit Ehrenamtlichen und/oder anderen kirchlichen und nichtkirchlichen Professionen.

Pastoralreferenten/innen sind ...

- ❖ ... Menschen, die Freude daran haben, eigene Fähigkeiten und Kompetenzen zu entdecken
- ❖ ... Menschen, die persönlichen Glauben und soziales Engagement miteinander verbinden
- ❖ ... an Orten unterwegs, an denen man oft Kirche nicht auf den ersten Blick vermutet
- ❖ ... professionelle Theologen/innen
- ❖ ... Anwälte für eine christliche Kultur des Lebens